
平成２３年度 第１回田辺市立図書館協議会会議要旨 

開 催 日 時 
平成２３年７月９（土） 午後１時３０分～３時１０分 
※当初６月１１日（土）開催予定が、悪天候（大雨洪水警報発表）のため延期したもの。 

開 催 場 所 田辺市中部公民館 １階 和室 

議 題 

（報告事項） 
１．平成２２年度図書館利用状況について 
２．平成２３年度図書館活動計画について 
３．平成２３年度予算について 
４．複合文化施設建設事業について 
５．複合文化施設の名称と愛称について 
６．読書感想文コンクールについて 
 
（協議事項） 
１．先進地図書館視察について 
２．その他 

出 席 委 員 

赤 松 正 和 委員  榎 本 幸 子 委員  九鬼かおる 委員   
日 下  暹 委員  鈴 木 真 紀 委員  竹 邉 敦 子 委員 
橘 勲 委員（委員長）             多 屋 平 彦 委員（副委員長） 
橋爪紀生子 委員  和 田 拓 也 委員  （計１０名） 

欠 席 委 員 無し    

事 務局職 員 
松 原  淳 館長    太 田 雄 司 次長   
仲  道 子 司書係長  新 谷  淳 庶務係長   （計４名） 

報 道 関 係 なし 

傍 聴 者 なし 

内 容 １ 委員委嘱状交付 
今年度委員改選のため、松原図書館長から各委員（１０名）に委嘱状交付。 
任期：平成２３年４月１日から２５年３月３１日まで 

 
２ 図書館長あいさつ 
・現在建築中の新館の建物は秋頃に完成する。駐車場等の周辺整備は１１月末か

ら１２月にかけて完成予定。図書館家具等の備品購入も併せて進めている。 
・新施設の愛称を８月に募集する。 
・現図書館は９月末で閉館し、移転準備に取り掛かる。 
・新しい図書館の運営について、５つの基本方針「情報提供サービスの拠点」、

「子ども読書活動の推進」、「文化・歴史資料の保存と活用」、「地域へのサービ

ス」、「世代を超えた交流の場」を柱に展開をしていきたい。 



・様々なテーマに沿った企画を打ち出し、多くの方に利用される施設となるよう、

委員の皆様にもご相談をさせていただきながら、職員一丸となって頑張ってい

きたい。 
 
（図書館職員紹介） 
・現図書館は、本日出席の４名のほかに正職員４名、臨時職員７名の計１５名体

制で運営している。新図書館開館に向けての体制を検討協議中。 
 
３ 正・副委員長選出 
正、副委員長の選出方法について委員各位に諮ったところ、「事務局案に一任」

との意見が出されたため、下記事務局案を提示し満場一致で承認を得る。 
 
 委員長 橘 勲委員   副委員長 多屋平彦委員 
 任期：委員の任期に同じ 
 
４ 委員長あいさつ 
（橘 勲 委員長） 
・中部公民館長です。中部公民館では、田辺第一小学校との学社融合研究を推進

しており、５つの研究部会の一つに「読書活動推進部」がある。この部会では、

学校図書館での選書活動や学校図書館ボランティアサークルの立ち上げなどを

研究している。 
・新図書館建設に少しでも関われることをうれしく思う。微力だがよろしくお願

いします。 
 
 
５ 報告事項 
①平成２２年度図書館利用状況について 
（別紙資料①により、事務局から報告説明） 
 
②平成２３年度図書館活動計画について 
（別紙資料②により、事務局から報告説明） 
  
③平成２３年度予算について 
 （別紙資料③により、事務局から報告説明） 

 
④複合文化施設建設事業について 
（別紙資料④により、事務局から進捗状況を報告説明） 

 
【項目①から④について、委員からの質疑応答】 
 ●新図書館の開館を楽しみにしている。集客を図るためのイベント等の計画は



どうか。会場はどの部分を利用するのか。 
（事務局） 
・２階大会議室、交流ホール、市民ひろばを利用する。 
 ・単に本の貸出しだけでなく、常にテーマを決めてイベントを企画し、庁内各

課との連携による催しや、様々な情報発信、行政の窓口的役割など、いろんな

かたちで集客を図り、周辺地域の活性化にも繋げたい。 
 
 ●駐車場の料金についてはどうなっているか。 
（事務局） 
 後の協議事項で取り上げたい。 
 
 ●大会議室の用途や貸出の対象範囲はどうか。 
（事務局） 
 ・文化的な催しなど、センターの主旨に沿ったこちらで許可できるものであれ

ば貸し出したい。 
 
 ●学生などの持ち込み学習についてはどうか。 
（事務局） 
 ・持ち込み学習については各図書館によっていろんな考え方があり、禁止する

館もあるが、周辺に学校も多いことから、当館では、１階学習コーナーに４０

席設けている。 
 
 ●館内の清掃についてはどうか 
（事務局） 
 ・現在はトイレ掃除はシルバー人材センターに委託、窓ガラス清掃やワックス

掛けは専門業者に委託をしている。新館においても同様と考えているが、可能

な範囲は職員で行う。 
 
 ●災害時の避難所としてはどうか。 
（事務局） 
 ・緊急時の一時的な避難所として使っていただく予定。 
 
 
⑤複合文化施設の名称と愛称について 
（別紙資料により事務局から説明） 
 ・正式名称は「田辺市文化交流センター」に決定。 
 ・併せてセンターの「愛称」を募集する。 
   
 
⑥読書感想文コンクールについて 



（別紙資料により事務局から説明） 
 ・新館開館記念事業として、９月に市内小中学生を対象に実施。募集について

は市内６月に市内各校校長に依頼済み。 
 ・委員のみなさんに選考委員をお願いしたい。（委員了承） 
 
６ 協議事項 
①先進地視察について 
（別紙⑥により事務局から提案・説明） 
  
候補図書館３館を提案 
 １．堺市立中央図書館  …電子書籍導入に関する先進館 
２．大阪狭山市立図書館 …指定管理者による運営図書館 
３．箕面市立中央図書館 …地域資料が充実。指定管理者制度導入反対を明言。 
 
 事務局一任との意見により、「堺市立中央図書館」を今秋に視察と決定。 
 
②その他 
１．新館開館時間について 
（事務局から提案説明） 

 ・当初、火曜日から土曜日は午前１０時～午後８時（１０時間）、日曜日及び

祝日は午前１０時～午後６時（８時間）と計画していたが、現在も夜間の利用

者が非常に少なく、節電対策もあり、火曜日から土曜日は午前９時３０分～午

後７時３０分（１０時間）、日曜日及び祝日は午前９時３０分～午後６時（８

時間３０分）と考えているがいかがか。 
 
 →委員了承 
 
 
２．駐車場料金について 
 （事務局から提案説明） 
・駐車場については、目的外駐車など不適正な駐車を防ぐため、完全無料には

できないと考えている。 
 ・無料時間の長さと料金設定については、本庁、総合センター、扇ヶ浜駐車場

は、普通自動車について、１時間まで無料、以降１時間毎に１００円となって

いる。 
 ・委員のみなさんのご意見を伺いたい。 
 
【委員意見】 
●図書館で本を借りた人を無料にしてはどうか。 
●「ひよこ・こぐまタイム」（１時間）事業への参加を、ボランティアグループ



もＰＲしている。若い子育て世代が新館開館を心待ちにしている。１時間の催

しに参加するたびに駐車料金がかかるのでは、参加しにくい環境になってしま

う。少なくとも無料時間を２時間までにしてほしい。（同様意見多数） 
●市役所も総合センターもそうなので、「１時間無料」は広く浸透しているので

わかりやすい。 
 
（事務局） 
 協議会からは「無料時間はせめて２時間」との意見をいただいたとして、よろ

しいか。事務局としては、みなさんのご意見を充分に参考にして検討したい。 
→委員了承 
 
 

（以 上 閉 会） 
 
 
 
 

 


